
 

PROCÈS-VERBAL N3 

 

Réunion du 

Comité de travail 

du 

Conseil scolaire catholique MonAvenir 
 

Le mercredi 8 février 2023 

 

Par visioconférence ZOOM 18 h 30 

 

Présences : 

Nathalie Dufour-Séguin, présidence du Comité  

Geneviève Grenier, présidente du Conseil 

Dorothée Petit-Pas, vice-présidente du Conseil 

Estelle Ah-Kiow 

Donald Blais 

Melinda Chartrand 

Rhea Dechaine 

Dominique Janssens 

Marcellin Kwilu Mondo 

Anaëlle Youbissi, élève conseillère 

Aurélien Meyer, élève conseiller 

 

Absences motivées : 

Claire Thibideau 

Marcel Levesque 

 

Absence non-motivée : 

Jo-Anne Thibodeau 

 

 Membres du personnel : 

André Blais, directeur de l’éducation 

Dereck Chin, chef des affaires 

Anik Gagnon, surintendante de l’éducation 

Suzanne Iskander, surintendante de l’éducation 

Jean Magny, surintendant de l’éducation 

Mikale-Andrée Joly, directrice exécutive, Service des relations corporatives 

Albert Aazouz, directeur, Service des ressources matérielles 

Chantal Perron, agente aux affaires du Service des relations corporatives et du Conseil 

 

 Invité : 

Pat Daly, président, Hamilton-Wentworth Catholic District School Board 

  



1. Ouverture de la réunion, appel nominal et absences motivées 

La présidente du Comité, la conseillère Nathalie Dufour-Séguin, déclare la réunion 

du Comité de travail du 8 février 2023 ouverte à 18 h 30. 

 

1.1 Reconnaissance des territoires autochtones 

Le directeur de l’éducation, monsieur André Blais, récite la Reconnaissance des 

territoires autochtones. 

 

1.2 Prière d’ouverture 

La prière d’ouverture est récitée. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Motion 1 

La conseillère Geneviève Grenier propose 

Appuyée par la conseillère Dorothée Petit-Pas 

Que le Comité de travail adopte l’ordre du jour de la réunion du 8 février 2023, sous 

la forme présentée. 

ADOPTÉE 

 

3. Déclaration de conflit d’intérêts 

Aucune déclaration de conflit d’intérêts. 

 

4. Audition de contribuables/délégations 

Sans objet. 

 

5. Présentation 

5.1 Toonies for Tuition – Pat Daly, président, Hamilton Wentworth Catholic 

District School Board 

Monsieur Pat Daly, président du Hamilton-Wentworth Catholic District School 

Board, présente l’initiative de l’Association canadienne des commissaires 

d’écoles catholiques Toonies for Tuition qui consiste en une collectes de dons 

qui seront destinés aux familles qui souhaitent inscrire leur enfant dans une 

école catholique qui ne reçoit pas de financement de son gouvernement 

provincial. 

 

À la demande de la Table, monsieur Daly indique que quelque 300 demandes 

sont reçues annuellement et une centaine de familles reçoivent une aide 

financière. 

 

6. Adoption des procès-verbaux 

6.1 Adoption du procès-verbal de la réunion du 18 janvier 2023 

Motion 2 

Le conseiller Marcellin Kwilu Mondo propose 

Appuyé par la conseillère Geneviève Grenier 

Que le Comité de travail adopte le procès-verbal de la réunion du 18 janvier 

2023, tel que présenté. 

ADOPTÉE 



7. Affaires découlant des procès-verbaux 

Le directeur de l’éducation, monsieur André Blais, précise que le point sur le tutorat 

en salle de classe sera présenté à la réunion du Comité de travail du mois de juin 

prochain. 
 

8. Questions à l’étude 

8.1 Rapport ÉDU.02-02/2023 – Calendrier scolaire 2023-2024 

Motion 3 

La conseillère Dorothée Petit-Pas propose 

Appuyée par la conseillère Melinda Chartrand 

Que le Comité de travail recommande au Conseil d’approuver le calendrier 

scolaire 2023-2024 tel que présenté dans le rapport ÉDU.02-02/2023 intitulé 

« Rapport sur le calendrier scolaire 2023- 2024 » conditionnel à l’approbation 

du ministère de l’Éducation suite à la réunion du Conseil du 22 février 2023. 

ADOPTÉE 
 

Le surintendant de l’éducation, monsieur Jean Magny, rappelle que des consultations ont 

eu lieu, entre autres, avec le conseil scolaire francophone limitrophe avec qui le Conseil 

partage le transport scolaire, tel que mandaté par le ministère de l’Éducation. Il poursuit en 

rappelant que ces consultations ont aussi eu lieu avec les divers syndicats et associations. 
 

Le surintendant de l’éducation, monsieur Jean Magny, quitte la réunion. 
 

8.2 Rapport ÉDU.05-02/2023 – Politique ÉLV.12 – Santé et bien-être 

Motion 4 

La conseillère Melinda Chartrand propose 

Appuyée par le conseiller Marcellin Kwilu Mondo 

Que le Comité de travail recommande au Conseil d’approuver la politique 

ÉLV.12 – Santé et bien-être selon le rapport ÉDU.05-02/2023 intitulé « Politique 

ÉLV.12 – Santé et bien-être » à la réunion du Conseil du 22 février 2023. 

ADOPTÉE 
 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, explique les changements 

apportés depuis la dernière révision de la politique. 
 

À la demande de la Table à savoir pourquoi la politique n’aborde pas la question des 

normes de température acceptables au niveau de la salle de classe, le directeur de 

l’éducation, monsieur André Blais, indique que toutes les écoles, sauf une – qui sera 

équipée l’an prochain - ont au moins deux locaux qui sont climatisés et qui permettent aux 

élèves et aux membres du personnel de se rafraîchir à tour de rôle. Il rappelle aussi que 

des arbres ont été plantés et des parasols ont été installés pour créer des zones ombragées 

dans les cours d’école. 
 

À la demande de la Table, la surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, apportera 

la modification demandée quant au programme de nutrition dans la section À Prescrire de 

la politique. Les modifications demandées seront apportées à la politique avant la 

présentation à la réunion du Conseil du 22 février 2023. 
 

La surintendante de l’éducation, madame Anik Gagnon, quitte la réunion.  



8.3 Rapport DIR.02-02/2023 – Rapport statistique de fin d’année au Bureau du 

Commissaire à l’information et à la protection de la vie privée  

Motion 5 

La conseillère Geneviève Grenier propose 

Appuyée par la conseillère Dorothée Petit-Pas  

Que le Comité de travail recommande au Conseil d’approuver le rapport 

DIR.02-02/2023 intitulé « Rapport statistique de fin d’année au Bureau du 

Commissaire à l’information et à la protection de la vie privée pour la période 

du 1er janvier au 31 décembre 2022 », tel que présenté à la réunion du Conseil 

du 22 février 2023. 

ADOPTÉE 

 

La directrice exécutive, madame Mikale-Andrée Joly, explique les grandes lignes du rapport 

statistique de fin d’année. Elle rappelle que le Conseil a reçu quatre demandes au cours de 

l’année 2022 et qu’il n’y a pas de dossier en suspens. 

 

8.4 Rapport FIN.04-02/2023 – CSL.10.1 - Remboursement des dépenses des 

conseillers scolaires 

Motion 6 

Le conseiller Marcellin Kwilu Mondo propose 

Appuyé par la conseillère Geneviève Grenier 

Que le Comité de travail recommande au Conseil d’approuver les 

modifications apportées à la ligne de conduite CSL.10.1 – Remboursement 

des dépenses des conseillers scolaires selon le rapport FIN.04-02/2023 

intitulé « Remboursement des dépenses des conseillers scolaires » à la 

réunion du Conseil du 22 février 2023. 

ADOPTÉE 

Le chef des affaires, monsieur Dereck Chin, rappelle que le taux de kilométrage est, depuis 

le 1er janvier, remboursé au taux de ,66 $/km. Il poursuit en soulignant que la date limite 

pour soumettre les demandes de remboursement a été devancée du 20 au 13 septembre 

de chaque année pour les déplacements et dépenses effectués avant le 31 août de l’année 

courante. 

 

Un membre demande si la Table est prête à effectuer une révision des maximums permis 

pour les repas. Le chef des affaires Chin rappelle que le Csc MonAvenir est un des conseils 

scolaires qui offrent des allocations maximales. Il poursuit en rappelant que les taxes et le 

pourboire ont été rajoutés aux allocations au fil des années. 

 

Le chef des affaires Chin réitère, à la demande de la Table, qu’un avis juridique avait 

privilégié l’utilisation de taxis lors des déplacements. 

 

Un membre de la Table rappelle que le Conseil scolaire n’est pas une entreprise privée, 

mais un organisme public qui est redevable à ses commettants. 

  



 

9. Avis de motion 

Aucun avis de motion. 

 

10. Correspondances 

Sans objet. 

 

11. Questions diverses 

La conseillère Melinda Chartrand rappelle aux membres les différents congrès qui 

se tiendront au cours de l’année 2023. Elle rappelle que l’ACCEC affichera bientôt les 

ateliers qui seront offerts lors de l’assemblée générale annuelle qui se tiendra en 

juin 2023. 

 

12. Motion de recevoir 

Sans objet. 

 

13. Séance huis clos 

Motion 7 

La conseillère Dorothée Petit-Pas propose 

Appuyée par le conseiller Dominique Janssens 

Que le Comité de travail se constitue en séance à huis clos. 

ADOPTÉE 

 

La réunion du Comité de travail se poursuit en séance à huis clos. 

 

La présidente du Comité déclare une pause. 

  



REPRISE DE LA RÉUNION PUBLIQUE DU COMITÉ 

14. Date et heure de la prochaine réunion du Comité de travail

La prochaine réunion du Comité de travail se tiendra le 8 mars 2023.

15. Levée de la réunion

Les points à l’ordre du jour de la réunion du Comité de travail du 8 février 2023

étant épuisés, la réunion est levée à 20 h 22.

__________________________________________   __________________________________________ 

  Directeur de l’éducation      Présidence du Comité 




